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                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 22 ottobre 2020   

 

L’anno 2020, il giorno ventidue del mese di ottobre si è riunito il Consiglio Circoscrizionale della 

Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a “distanza” ai sensi dell’art.73, 

comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso e-mail del 28 settembre 2020 nonché ai sensi delle vigenti 

norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. e 

sua integrazione del 09/10/2020. 

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig.ra Maria Enza Bastone coadiuvata, nella 

funzione di verbalizzante, dall’Istruttore Amm.vo Sig. Mario Sapienza dell’U.O. Direzione /Organi 

Istituzionali. 

Il Presidente invita il Segretario a procedere all’Appello al termine del quale risultano essere assenti: 

Buccola, Di Vincenti e Lupo.  
Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:35 dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i consiglieri: Ruggiero, Dentici e Sinopoli. 

Il Presidente: invita il Segretario a procedere con la lettura dei verbali. 

Il Segretario procede con la lettura dei verbali delle sedute del 12/10/2020 e del 21/10/2020. 

Durante la lettura, alle ore 09:37, partecipa alla seduta il Cons Buccola, alle ore 09:41 il Cons. Di Vincenti 

ed alle ore 09:43 il Cons. Lupo. 

Il Presidente: terminata la lettura pone in esame la mozione lett. b) iscritta al punto 8 dell’O.d.g. avente ad 

oggetto “Riqualificazione artistica del quartiere Villa Tasca” - prot.624/regint presentata dal Cons. 

Tuzzolino; 
Il Cons. Tuzzolino: prima di illustrare la mozione chiede notizie in merito alla programmazione delle 

manifestazioni di natale alla luce degli ultimi dati sul peggioramento della situazione pandemica. 

Il Presidente: risponde che non ci sono novità, si è in attesa della pubblicazione dell’avviso pubblico da 

parte del Comune.  

Il Cons. Sinopoli: chiarisce nella seduta di ieri non intendeva dire che il Presidente fosse già a conoscenza 

di novità in merito alle manifestazioni di Natale, ma si proponeva, nella seduta di oggi, di chiedere se il 

Presidente avesse novità in merito. 

Il Presidente: chiarito la questione invita il Segretario a dare lettura della mozione n. 8/b. 

Il Cons. Tuzzolino: illustra la mozione descrivendo lo stato di quasi totale abbandono in cui versano i 

quartieri nonostante le tante promesse di interventi sui servizi e sul decoro urbano e nonostante l’enorme 

impegno profuso da questo Consiglio per migliorare lo stato delle cose, purtroppo le richieste rimangono 

disattese; i quartieri non vanno riqualificati solo in via ordinaria con spazzamento, potatura degli alberi e 

quanto altro, ma bisogna avviare anche una riqualificazione artistica e di decoro urbano; la soluzione  

potrebbe essere “La Street art  - Arte di strada o Arte urbana “ spesso non presa in considerazione 

ritenendola non prioritaria, la voglia di cambiamento è presente invece più di quanto non si creda ed a tutti i 

livelli della società al politico al professionista al semplice cittadino farebbe piacere vivere una città pulita, 

sistemata ed anche artisticamente bella. L’intervento degli artisti di strada potrebbe essere un toccasana. 

Elenca alcuni siti dove è possibile ammirare le opere di questi artisti ed altri siti dove questi ultimi 

potrebbero intervenire; propone ai presenti e specialmente al collega Di Vincenti (Presidente della 

commissione cultura) di programmare un incontro con la commissione cultura comunale e con l’Assessore 

al ramo al fine di pianificare ed avviare una riqualificazione artistica dei quartieri per dare una nuova luce ed 

un tocco di colore ai quartieri. 
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Il Cons. Di Vincenti: concorda con quanto illustrato dal collega Tuzzolino, ricordando anche che il 

Consiglio recentemente aveva approvato un atto deliberativo che in qualche modo andava nella stessa 

direzione, prevedeva anche un regolamento sugli interventi della Street art e gli eventuali siti dove si sarebbe 

potuto intervenire; nella mozione di oggi il collega, a differenza di allora, tende ad allargare ulteriormente 

gli orizzonti sugli interventi; concorda, pertanto, con quanto espresso dal collega avendo avuto modo di 

apprezza l’opera di questi artisti di strada. 

Il V.P. Schiera: ritiene la mozione meritevole di attenzione con riferimento alla riqualificazione delle 

periferie dove zone abbandonate riprenderebbero colore e vita mostrandosi più accoglienti; a tal proposito 

cita l’esempio della rappresentazione eseguita accanto la chiesa S. Oliva in occasione del giro d’Italia di 

qualche settimana fa; le opere realizzate da questi artisti hanno la forza di trasformare i luoghi portando 

colore ed a respirare aria nuova. 

Il Cons. Ruggiero: accoglie positivamente la mozione del collega che si occupa di un argomento molto 

delicato e sentito da tutti ovvero l’attenzione ed il rispetto per il territorio, argomenti di cui spesso 

l’Amministrazione si è dimenticata dedicandosi a tutt’altro; prosegue elencando diversi siti della città dove 

le opere di questi artisti hanno lasciato un segno positivo per la riqualificazione urbana, ridando vita e colore 

alle nostre periferie in modo straordinario; anticipa il suo voto favorevole. 

Il Cons. Dentici: ritiene che la realizzazione dello Street art sarebbe un ottimo esempio da veicolare per 

tutta la città, per la rinascita di zone semi abbandonate e prive di colori; continua proponendo che nei 

murales da realizzare vengano raffigurate le effigi delle persone che hanno dato lustro alla città ed anticipa il 

suo voto favorevole. 

Il Cons. Buonpasso: concorda ed è favorevole alla mozione ritenendo che tali interventi possano dare un 

nuovo look al territorio della circoscrizione riqualificando zone semi abbandonate. 

Il Presidente: nel ricordare che in passato il consiglio della IV circoscrizione si è occupato dell’argomento 

Steet Art con presentazione di atti verso i quali l’Amministrazione inizialmente era molto critica ma che in 

seguito ha dato dei segnali positivi ponendo in essere atti deliberativi quali linee guida per regolamentare 

l’azione degli artisti di strada, creando anche un albo al quale si sono iscritti più di cinquanta artisti ed 

elaborando un catalogo contenente le opere realizzate a Palermo al fine di valorizzare l’espressione degli 

stessi artisit;  condivide, infine, l’incontro da programmare con la Commissione Cultura Comunale e 

l’Assessore di riferimento che potrà arricchire di notizie e proposte e quant’altro per la realizzazione di 

quanto proposto nella mozione. 

Il Cons. Di Vincenti: ribadisce il suo parere favorevole e concorda sia con il collega Tuzzolino che con il 

Presidente per un incontro con la Commissione Cultura del Comune.  

Conclusa la discussione, il Presidente pone in votazione, per appello nominale, la mozione de quo il cui esito 

è il seguente:  

Presenti  e Votanti 10 

Assenti              00  

Favorevoli             10 

Astenuti              00   

Contrari   00 

La mozione lett. b) iscritta al punto 8 dell’O.d.g. avente ad oggetto “Riqualificazione artistica del 

quartiere Villa Tasca” (prot.624/regint) a firma del Cons. Tuzzolino è approvata all’unanimità dei 

presenti. Si passa alle comunicazioni. 

Il Presidente: rinnova l’invito ai consiglieri di predisporre e presentare mozioni, atti e documenti da inserire 

nel prossimo O.d.g. mese di novembre. 

Il Cons. Lupo: riferisce di lamentele dei residenti di Via Giuseppe Pagano per la sporcizia e rifiuti sia sulla 

carreggiata che sui marciapiedi; lamentano l’assenza, da più di un mese, dell’intervento degli operatori 

ecologici; chiede, pertanto, che si invii nota alla RAP quantomeno per programmare lo spazzamento una 

volta al mese oppure ogni due settimane in quanto la zona risulta essere molto trascurata. Bisogna tenere 

conto che in zona vi sono scuole sia elementari che medie e sarebbe opportuno procedere anche ad una 

sanificazione dei luoghi. 

Il Presidente risponde che sarà inviata nota. 

In assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:31 Il Presidente chiude la seduta. 

       Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                                       Il Presidente  

    Maria Enza Bastone                                                          Silvio Moncada              
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